
会議報告書（概要） 

件 名 令和４年度 新潟市食の安全意見交換会 

日 時 令和５年２月２８日（月） 午後２時から４時 

場 所 新潟市総合保健医療センター２階 ２－１会議室 

出 席 者 

【委員】 

遠藤委員，織田委員，小池委員，近藤委員，立山委員，長嶋委員，中村委員，西山委員、    

渡辺委員，渡部委員 
【市役所関係課】 

コロナ感染防止のため、今年度は出席なし 
【事務局】 

食の安全推進課（辻沢課長，登坂課長補佐，福島グループ長，植木グループ長，照井主査，

中村主査，大河原主査，堀澤副主査） 

傍 聴 者 ０名 報道関係者 ０名 

【討議事項】 

【議題１】令和４年度食品衛生監視指導結果報告（資料１） 

 

令和４年度の食品衛生監視指導結果について、収去検査等実績・立入監視検査実施結果・食肉衛生

検査所の検査実績について、食の安全推進課から報告しました。 

 

○主な意見・質問 

・収去検査で要注意となった製品の対応はどのように行ったか。 

・監視ランクⅡア対米輸出水産食品取扱認定施設の立入を行政が行う根拠は。 

・監視ランクその他ア中央卸売市場の月 1 回の監視内容とその結果・評価について。 

・一消費者として、生食用カキの安全性に不安を感じている。 

 

【議題２】令和５年度食品衛生監視指導計画（案）及び市民意見募集結果について報告 

（資料２‐１、資料２‐２） 

 
令和５年度の食品衛生監視指導計画の案及び市民意見募集の結果について食の安全推進課より説

明しました。 
 

○主な意見・質問 

・アニサキス食中毒防止の啓発活動について、飲食店やスーパー等の事業者および消費者への知識の

普及が非常に重要。 

・令和４年度に市内で起きたクドア食中毒の概要について。 

・サバ鮨などサバをタンパク源として、高齢者へ提供する場合のリスク管理について。 

 

 



【議題３】食の安全基本方針の取り組みの進行状況報告と今後の取り組みについて（資料３、資料４） 

 

食の安全基本方針に基づく令和４年度の事業報告及び令和５年度の事業計画について食の安全推

進課より説明しました。 

 

○主な意見・質問 

・食の安心・安全アンケートの結果では新潟市内で購入する食品について９割強が安全だと思うと回

答しているが、根拠がはっきりしていないので、行政の取り組みを知ってもらうことが重要ではな

いか。SNS や新潟シティチャンネルを積極的に利用したらよいのではないか。 

・食品衛生協会では食の安心・安全を推進するため５つ星事業を行っている。市民に啓発活動を行い、

飲食店選択の際に参考にしてほしいと思っているが、行政と同様に PR がうまくいっていない。行

政や食品衛生協会、事業者が協働して食の安全に関する啓発活動を行うとより効果的なのではない

か。 

・シジミについて何故、重金属検査を行っているのか。 

 

【議題４】その他 

添 付 資 料 

・次第 
・新潟市食の安全意見交換会委員名簿 兼 出席簿 
・新潟市食の安全基本方針（第３次改定） 
・資料１    令和４年度新潟市食品衛生監視指導計画結果報告 
・資料２－１  令和５年度新潟市食品衛生監視指導計画（案）の策定について及び 

令和５年度新潟市食品衛生監視指導計画（案） 

・資料２－２ 市民意見募集結果について 

・資料３    令和４年度食の安心安全アンケート集計結果 

・資料４      新潟市食の安全基本方針に基づく令和３・４年度事業報告及び 

令和５年度事業計画 

特 記 事 項  

次 回 

開 催 日 
令和６年２月頃（予定） 

作 成 日 令和５年２月２８日 作 成 者 中村 

 


